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Modificaciones a la Ley del ISSSTE afectarán la 
economía de las y los trabajadores del Estado: Juan 

Antonio Meléndez 
 

 
 

El Grupo Parlamentario del PRI señaló que las modificaciones a la Ley del 
ISSSTE que remitió el Ejecutivo Federal a la Cámara de Diputados pretenden 
dar un golpe más a la economía de las y los trabajadores del Estado. 
 
En conferencia de prensa, acompañado de integrantes de su fracción, así 
como del diputado Rubén Moreira Valdez, coordinador parlamentario, el 
diputado Juan Antonio Meléndez Ortega explicó que esta reforma se disfraza 
como un beneficio para las y los trabajadores, cuando en realidad no lo es, 
“ya que se despojará de sus ahorros de la subcuenta vivienda a las personas 
trabajadoras en el servicio público, incluyendo maestros, policías, personal 
de salud, entre otros”. 
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Abundó que con esta reforma se plantea que la cuota del seguro de salud, 
para el caso de quienes perciban más de 34.394 pesos con 60 centavos como 
percepción neta, se calcule considerando el salario integrado, entendido 
como el sueldo base del cargo que se tenga, más las compensaciones que se 
reciban como complemento de sueldo. 
 
“Esto es grave, porque a pesar de que el trabajador realizará una mayor 
aportación mensual, no se incrementa su ahorro para su pensión. Es decir, la 
mayor aportación es exclusivamente para el Seguro de Salud y no para la 
Seguridad Social. Se plantea aumentar la cuota nominal de los trabajadores 
para el Seguro de Salud, pero no se indica qué mejoras se tendrá en el 
servicio”, agregó. 
 
Detalló que, debido a que la compensación garantizada es casi tres veces el 
salario base, las aportaciones se incrementarán entre 260 y 470 por ciento, 
dependiendo del nivel. “Un incremento injusto, esto afectará a más de 720 
mil trabajadores que cotizan en el ISSSTE”. 
 
Por otro lado, dijo, en lo referente a la construcción y adquisición de 
vivienda, esta reforma es completamente opaca. “En ningún momento dice 
cómo se piensa garantizar la eficiencia en la ejecución de los proyectos, por 
lo que se podría utilizar los recursos de la peor forma llevando los proyectos 
en fracaso, y esto con el dinero de las y los trabajadores”. 
 
Aseguró que no hay mecanismos de transparencia y rendición de cuentas 
que les garanticen a las y los trabajadores que al final van a obtener una 
vivienda segura y de calidad. “En el PRI siempre hemos estado a favor de 
incrementar y garantizar los derechos de las y los trabajadores del Estado, y 
es precisamente por eso que no podemos estar a favor de esta reforma”. 
 
Por otro lado, la diputada Nadia Navarro Acevedo comentó que, además de 
la citada reforma, Morena también busca avalar dos nuevas leyes en materia 
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de seguridad pública, “pero no se ha modificado el presupuesto para 
fortalecer la política de seguridad”. 
 
Recordó que su grupo parlamentario apoyó la creación de la Guardia 
Nacional con un mando civil y acompañó reformas legales para tipificar el uso 
de drones como armas por parte del crimen organizado, así como las 
modificaciones realizadas a la Ley Orgánica de la Administración Pública para 
fortalecer las capacidades institucionales. Sin embargo, este apoyo y 
esfuerzos no ven resultados. 
 
Expuso que la preocupación de su bancada es la expedición de dos leyes que 
el Gobierno Federal está planteando: la General del Sistema Nacional de 
Seguridad Pública, y la del Sistema Nacional de Investigación e Inteligencia en 
materia de seguridad pública. 
 
“No pasa desapercibido para este grupo parlamentario que quieren hacer 
toda una estrategia que no se ha logrado con el mismo presupuesto. 
Sencillamente no se aporta, se habla de inversión, se habla de modificar la 
estrategia para usar inteligencia en esta materia y, sin embargo, vemos con 
preocupación que no se aporta una modificación en el presupuesto para 
fortalecer la política de seguridad y la estrategia de seguridad de nuestro 
país”, abundó. 
 
Al respecto, el diputado Rubén Moreira Valdez expuso que para la 
construcción de estas leyes se tiene que dialogar con los funcionarios 
federales, específicamente con el titular de seguridad, Omar García Harfuch. 
 
“Nosotros queremos que vengan funcionarios acá a discutir. Es más, les 
decimos no pasemos al Pleno, porque ahí se hacen debates de muchos tipos, 
ahí debe venir Harfuch para que nos diga por qué están ocultando cifras de 
homicidios, por qué hay más desaparecidos que antes, por qué no se acaba la 
violencia en varios lugares como Tabasco”, comentó. 
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Sobre la reforma a la Ley de ISSSTE, el coordinador aseveró que esta iniciativa 
“va sobre el dinero de las personas, en este caso de los trabajadores. Las 
organizaciones sindicales están muy preocupadas, y más cuando ven que sus 
líderes sindicales se afilian a Morena”. 
 
A pregunta expresa sobre la postura del Grupo Parlamentario del PT respecto 
de la sesión solemne para recibir al presidente del Congreso de Marruecos, 
Moreira Valdez informó que en una sesión de la Junta de Coordinación 
Política expresó que México tiene relaciones internacionales con la República 
Árabe Saharaui y con el reino de Marruecos, las cuales están en conflicto; sin 
embargo, “merecen nuestro respeto”. 
 
“En lo personal, considero que Marruecos ha invadido una buena parte del 
territorio Saharaui. Todo el mundo sabe que soy miembro del grupo de 
amistad Saharaui. No era lo más prudente en este momento que hay dos 
naciones enfrentadas que nosotros hiciéramos esto”, sostuvo. 
 

https://www.elarsenal.net/?p=1202436 
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